



UNION SYNDICALE DES TRAVAILLEURS KANAK ET DES EXPLOITES

« La confédération de l'avenir »

BP-4372 - 98847 Nouméa - Tél : 27.72.10 Fax : 27.76.87

Email : ustke@lagoon.nc

Nouméa, le 16 mai 2024

Communiqué du Bureau confédéral de l'USTKE

Les événements en cours depuis ce lundi 13 mai sur la capitale et dans le grand Nouméa sont d'une gravité extrême.

Le gouvernement central porte une grande responsabilité dans ce que nous connaissons aujourd'hui car malgré les nombreuses mobilisations sans précédentes pour demander le retrait du dégel du corps électoral et l'avis négatif de la majorité des élus du congrès, celui-ci a préféré continuer sa procédure législative avec l'appui de la droite locale et de ses parlementaires.

Néanmoins, nos formations politiques locales sont en partie responsables de la situation sociale de la population qui s'exprime violemment aujourd'hui.

L'USTKE affirme que son combat politique et social porte un projet de société, pour une Indépendance Kanak et Socialiste, dans la dignité et le respect.

Ce lundi 13 mai, l'USTKE s'est engagée sur une grève de 24 heures, au niveau de l'aéroport de Tontouta et du Port Autonome de Nouméa afin de dénoncer les dérives perpétuelles de la non prise en compte de l'emploi local et du rééquilibrage qui perdureront avec ce dégel du corps électoral et par conséquent amplifieront les difficultés d'insertion de nos jeunes à l'emploi.

L'USTKE comprend cette grande frustration, légitime soit-elle, d'être « des laissés pour compte » dans un système capitaliste colonial mais déplore fortement les saccages récents et les destructions, d'enseignes, de magasins de proximité qui vont accentuer le chaos social et économique pour nos populations. Derrière ces sociétés brûlées et détruites, ce sont aussi des salariés, des mamans et des papas du Pays, beaucoup de nos familles qui viennent de perdre leurs emplois et leurs salaires.

Ainsi, l'USTKE témoigne grandement de sa solidarité à l'ensemble des salariés affectés et apporte son soutien aux entreprises durement impactées.

Nous allons tous, dans les jours à venir et pour longtemps affronter le drame social qui se tisse à toute vitesse devant nos yeux et qui va s'imposer à toute la population.

Les conséquences sont majeures pour nos vieux dans leur quotidien mais aussi pour tous les travailleurs lorsqu'on détruit leur outil de travail.

Etant donné la situation économique déjà compliquée, des familles vont se retrouver sans ressources. L'impact sera considérable sur nos caisses sociales et la qualité des soins qui

en découlera.

Des morts sont déjà à déplorer et, afin d'apaiser les tensions et de stopper tous ces dommages collatéraux, l'USTKE appelle les populations mobilisées de se ressaisir et revenir au calme, l'ensemble des antagonistes de cesser les exactions physiques ou insultes envers les personnes, à respecter les édifices publics et privés, les lieux de santé, les locaux des entreprises et autres.

Sur ces faits graves du moment, nous pouvons lire aussi et en partie, une politique de dénigrement et de marginalisation de cette jeunesse Kanak, longtemps entretenue et voulue ; l'USTKE a longtemps tiré la sonnette d'alarme sur les problématiques rencontrées par notre jeunesse à s'insérer dans le monde professionnel et social, et donc à poursuivre la voie du rééquilibrage, objectif de l'accord de Nouméa visant à la réduction des inégalités sociales et du développement économique.

Face à ce sentiment de révolte, l'USTKE poursuivra sa revendication face aux autorités politiques, aux acteurs économiques, aux autorités coutumières, et sociales pour la prise en compte et l'insertion de cette jeunesse, comme elle a toujours fait depuis plus de 40 ans.

Aussi, l'USTKE dénonce fortement la formation de milices armées qui, avec la complaisance de certaines forces de l'ordre, profitent pour commettre des crimes.

Par ailleurs, l'USTKE s'interroge sur le plan de préparation et d'actions du Haussariat et des services d'ordre qui a conduit à des pertes humaines tragiques, incluant des jeunes et un gendarme, ce qui est tout simplement intolérable.

L'USTKE demande aussi que toute la lumière soit faite sur les victimes décédées de ces dernières 48 heures.

Et enfin, l'USTKE présente ses sincères condoléances et s'associe à toutes les familles endeuillées et une pensée solidaire à tous ces parents en grande difficulté de pouvoir subvenir aux besoins élémentaires de leurs familles.

Nous terminerons par cette citation d'un grand homme Nelson Mandela :

« Il est très facile de casser et de détruire. Les héros, ce sont ceux qui font la paix et qui bâtissent »

Le Bureau Confédéral
de l'USTKE

— Pièces jointes : —

La CCAT ce ne sont pas des voyoux.docx	277 Ko
Communique-USTKE-du-16-Mai-24.png	485 Ko.